
Per la prima volta il parco forestale 
del Roero ospita FABULANDIA 
NEL BOSCO INCANTATO. Si 
svolgerà domenica 22 giugno dalle 
10,30 alle 20 sulle aree ed i sentieri 
interni. Coinvolge adulti e bambini. 
L’ultima volta a Montaldo Roero ha 
accolto oltre 400 persone. Ci saran-
no quattro o cinque turni con giochi, 
risivitazioni dei luoghi, full immer-
sion nel verde. 
E’ organizzata interamente dall’a-
genzia nazionale ” Colline d’arte”, 
con animatori, responsabili, esperti. 
E’ fatta di giochi, fantasia, movi-
mento. Si prenota e si paga un con-
tributo telefonando, a fine maggio, a 
questi numeri 144 953402 - 327 
7678054 - 346 6255244. (Ovvia-
mente i partecipanti non dovranno 
più pagare l’ingresso con le auto). 
E’ un’iniziativa che quel giorno 
“occuperà” tutto il parco e ne farà 
scoprire gli angoli meno noti e le 
radure più belle. Per Roero Verde è 
motivo di prestigio ambientale che 
rende omaggio e giustizia a chi, 
trent’anni fa, il parco l’ha voluto 

IL PARCO DIVENTA UN BOSCO INCANTATO

così, veicolo di verde: 130 ettari di 
terreno, 80 di proprietà della Str 
(cioè la società che gestisce la 
discarica pubblica), 30 del Comune 
di Sommariva Perno, 20 di Roero 
Verde. 
Per chi non partecipa al “gioco”, 
l’ingresso al parco sarà “ il solito” 
cioè a piedi ed in bici gratis, in auto 

6 euro per macchina, da pagare sul 
sito www.parcoforestaledelroero.it. 
Domenica 29 giugno, poi, nell’area 
verde Divisione Cuneense, in via 
dei Giardini, ci sarà il Concerto nel 
verde della banda musicale del 
Roero, in collaborazione con il Cen-
tro Culturale San Bernardino, il 
Comune, la Pro loco, l’Associazio-

ne Carabinieri in congedo e i volon-
tari. E’ in programma alle 17:00. 
Seguirà un rinfresco. 
Domenica 20 luglio, nell’area di 
atterraggio dell’elicottero all'interno 
del parco, “l’incontro con la Sto-
ria”. Dopo quelli con la Bela Rosin, 
Vittorio Emanuele II, la battaglia di 
Ceresole d’Alba, Garibaldi, ecco 
quello con la Contessa di Castiglio-
ne che sarà presente con il suo ulti-
mo biografo Bruno Penna. Alle 
17:00, un’ora di storia dei personag-
gi che hanno incrociato il Roero e 
un brindisi. Intanto, se avremo i 
contributi della fondazione Crc, 
sono in programma diversi lavori, 
ma i più importanti restano un 
nuovo bosco incantato nell’ex area 
dei folletti e un rinnovato percorso 
ginnico-natura. 
Per la prima volta, poi, in autunno, 
nell’area che dalla pineta storica 
scende verso il lago delle ginestre, 
l’Amministrazione comunale di 
Sommariva Perno pianterà un albero 
per ogni nato. 

Gian Mario Ricciardi

Una storia di passione e impegno durata 12 anni
Dal 5 maggio 2025 ho ufficialmente 
lasciato la carica di Presidente della 
USD Sommariva Perno, ruolo che 
ho avuto l’onore e la responsabilità 
di ricoprire dal 17 aprile 2019, dopo 
sei anni trascorsi all’interno del set-
tore giovanile come dirigente. 
Dodici anni intensi, di crescita, 
sfide, emozioni e soddisfazioni. Un 
percorso che ha segnato profonda-
mente la mia vita personale e pro-
fessionale e che mi ha permesso di 
contribuire con entusiasmo alla sto-
ria di questa società che, da 54 anni, 
rappresenta con orgoglio un paese 
di 2.700 abitanti. 
Insieme, come gruppo dirigente, 
staff tecnico, collaboratori, atleti, 
famiglie e grazie al contributo dei 
tanti sponsor, abbiamo raggiunto 
traguardi importanti, che oggi rap-
presentano una base solida per il 
futuro del Sommariva: 
La prima squadra ha mantenuto la 
categoria della Promozione, affron-
tando con coraggio e dignità un 

campionato estremamente competi-
tivo, ricco di avversarie blasonate. 
Abbiamo garantito stabilità econo-
mica, attraverso un attento controllo 
dei costi e l’adozione di economie 
di scala, favorite anche dalla cresci-
ta dei numeri. Un lavoro silenzioso, 
ma fondamentale, che rappresenta 
un’importante eredità per chi verrà 
dopo di noi. 
Il settore giovanile è cresciuto 
costantemente, fino a coprire oggi 
tutte le categorie, dalla Juniores 
U19 fino alla Scuola Calcio. Un 
vivaio che è, e deve rimanere, il 
cuore pulsante della società. 
Dopo anni di impegno e dialogo 
con le istituzioni, siamo riusciti a 
completare i tanto attesi lavori di 
ammodernamento della struttura 
sportiva, con un nuovo campo sin-
tetico e un impianto d’illuminazio-
ne moderno per il campo centrale. 
Un sogno che si è finalmente realiz-
zato. 
Tutto questo è stato possibile grazie 

al contributo di tante persone, che in 
questi anni hanno donato tempo, 
competenze e passione per il bene 
del Sommariva. A loro va il mio più 
sincero ringraziamento. 
Ho cercato di vivere questo ruolo 
con passione, entusiasmo e nel 
modo più professionale possibile. 
Non è sempre stato facile: il tempo 
dedicato è stato tanto, i sacrifici per-
sonali non sono mancati, ma l’ho 
sempre fatto con il cuore, perché 
amo questo sport e amo questa 
società. 
Per motivi legati alla mia vita lavo-
rativa, non posso però più continua-
re a ricoprire questo incarico. È arri-
vato il momento del passaggio di 
consegne, ma non mancherà il mio 
supporto nella fase di transizione. 
Continuerò a sostenere la società da 
tifoso, come ho sempre fatto, con 
affetto e con orgoglio. 
Ringrazio tutti quelli che hanno 
condiviso con me questo cammino, 
anche chi ha portato critiche costrut-

tive o semplicemente condiviso un 
momento di campo. E' stata un’e-
sperienza che mi ha lasciato tanto, 
dal punto di vista umano e formati-
vo. Sicuramente avrò commesso 
errori, e me ne scuso con chi ne ha 
involontariamente subito le conse-
guenze. Ogni scelta è però sempre 
stata fatta nell'interesse esclusivo 
del bene della società. 
W il Sommariva! 
Con affetto, 

Emiliano Mollo

il Perno8  

Un parco sempre più a misura di gruppi e famiglie

 I “Primi Calci”: un investimento 

sul futuro

La Prima Squadra al completo: giocatori, allenatore, presidente e dirigenti accompagnatori. Continuerà l’avventu-

ra in Promozione con un nuovo presidente, ma con lo stesso entusiasmo (Foto di Giovanni Nervo)

Emiliano, al centro, tra Davide e 

Umberto Sacchi, titolari della Life, 

da sempre sponsor dell’U.SD. Som-

mariva Perno, il piccolo Ettore e 

“Melo”, dal 1° luglio nuovo presi-

dente della Società
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Stampa “l’artigiana”, Alba

Questo numero de “Il Perno” è stato  

chiuso in data 8 maggio 2025.

LE BELLE FRAGOLE DEL SORRISO

Il Premio a Sommariva

I contributi per Il Perno dal 1° 

gennaio al 5 maggio ammonta-

no a € 150,00.  E’ possibile con-

tribuire, utilizzando il codice 

S a t i s p a y  

del Comu-

ne. Grazie 

come sem-

pre agli 

affezionati 

lettori.

Quando le fragole incontrano la 

libertà, dopo tanti anni, svelano, 

sia pure inconsapevolmente, la 

carica intensa della loro storia e di 

quella dei campi dove nascono e 

crescono con lentezza rara, tra la 

sabbia che sovrasta i crutin, ai 

limiti dei boschi o sull’orlo di diru-

pi e ripidi pendii. 

Come principesse, con tutte le cin-

quanta sfumature del rosso, nar-

rano la tensione e la nobiltà mora-

le dei piccoli frutti, capaci di vive-

re, produrre e moltiplicarsi, tra le 

zolle povere d’acqua come sulle 

pareti caparbie delle rocche. 

Sono doni speciali della natura: 

unici e inimitabili. Nessuna copia, 

prodotta magari con l’intelligenza 

artificiale, saprà riprodurne inten-

sità, sapore, voglia di futuro.  

Si manifestano una sola volta l’an-

no, tra le ultime spolverate di gala-

verna di primavera e i primi caldi 

dell’incipiente estate. 

Le fragole hanno la tenacia di chi, 

girando con il fucile in spalla per 

questi colli, ha costruito la rete di 

una Nazione, quella stessa voluta 

dal re Vittorio Emanuele II che, 

dall’arco della piazzetta Bela 

Rosin, partì per fare l’Italia “libe-

ra ed una”.  

Offrono, tra i puntini del loro 

rosso vivace e straordinario, le fra-

granze di un frutto selvaggio, indi-

pendente, identitario, difficile da 

trovare nel variopinto panorama 

dei “piccoli frutti” del mondo.  

Questo “oro rosso”, giunto quasi 

per caso tra il saliscendi della sini-

stra Tanaro, è cresciuto forte della 

fantasia e professionalità di chi, 

con esse, ha messo su, mattone 

dopo mattone, il “miracolo italia-

no”, di chi ha gremito le piazze di 

quegli improbabili carretti colmi 

di delizia, di chi ha vinto la miseria 

con la dolcezza di un prodotto 

unico, vero, genuino per forme e 

sapori, di chi mai s’è fatto conta-

minare dal progresso e dalle fughe 

in avanti, componendo invece un 

puzzle di gusti che è apprezzato 

nelle aie assolate così come sulle 

tavole ricche di re e presidenti. 

Le fragole, ora, sono un omaggio 

al “glocal”: globali e locali insieme, 

in un abbraccio tenerissimo. 

Gian Mario Ricciardi 
segue a pag. 7 

L’edizione numero 38 
del Premio Giornalisti-
co del Roero si svol-
gerà a Sommariva 
Perno il 18 luglio 
2025, alle 18, esatta-
mente dove la Storia 
incrocia una terra ed 
entra nella “narrazio-
ne” dell’Italia. Tutto 
questo avviene grazie 
alla scelta del sindaco Stefano 
Rosso e con la collaborazione 
della Pro Loco e di tutte le asso-
ciazioni del paese. 
Vittorio Emanuele II che nel 
1857 ha comprato il castello di 
Sommariva Perno e lo ha regalato 
alla contessa di Mirafiori e Fonta-
nafredda, “la Bela Rosin”, passa 
sotto l’arco, vi fa scrivere “Qui 
tornerò quando avrò fatto l’Italia 

libera ed una”, e realizza 
con le guerre di indipen-
denza l’unità d’Italia. 
Ebbene, il Premio Gior-
nalistico, a due passi dai 
suoi primi quarant’anni 
viene consegnato vicino 
a quell’Arco e quel 
Castello entrati nella Sto-
ria d’Italia. 
Alle 18 la consegna dei 

riconoscimenti ai giornalisti che 
si sono alternati nel racconto delle 
colline della sinistra del Tanaro. 
Alle 19 l’aperarneis, alle 20 la 
cena attorno al castello. Chi vuole 
partecipare chiamerà il catering 
Cantamessa al numero che sarà 
sul manifesto Costa 30 euro, i 
vini sono offerti dai produttori. 

Il presidente della giuria 
segue a pag. 6 

«Se siamo liberi di discutere sul 
25 Aprile è grazie al 25 Aprile»: 
questo il “messaggio forte che 
deve continuare a farci riflettere, 
ma soprattutto a non farci dimen-
ticare...”. Con queste parole, che 
sono lo slogan scelto dalla Regio-
ne Piemonte per ricordare l’80° 

anniversario della Liberazione, ha 
chiuso il suo breve, ma intenso 
intervento il sindaco Stefano 
Rosso in apertura della cerimonia 
per la Festa del 25 Aprile. Al 
Galano, presso la lapide che ricor-
da la “battaglia di Sommariva 
Perno” del 14 aprile 1945 erano in 

tanti a celebrare un momento forte 
della storia d’Italia e anche nostra: 
molti sindaci, il senatore Berge-
sio, l’ex senatore Perosino, le 
Associazioni d’Arma, la Banda 
musicale, ma soprattutto tanta 

Andrea Cane 
segue a pag. 2 

80 ANNI DALLA LIBERTA’

Un servizio 
in più!

Dal 13 maggio c’è un servizio in 
più in paese. Presso lo studio 
della dott.ssa Brigante in viale 
delle Fragole funziona infatti un 
AMBULATORIO INFERMIE-
RISTICO a disposizione dei som-
marivesi. 
 
Quando? - Tutti i martedì matti-
na, dalle ore 7:30 alle 12:30. 
 
Cosa offre? - Innanzitutto, dalle 
7:30 alle 9:00 sarà possibile effet-
tuare i prelievi del sangue su pre-
notazione, dietro pagamento di un 
ticket poco più che simbolico. 
- Per motivi organizzativi, si potrà 
dare l’adesione in segreteria fino 
al venerdì della settimana prece-
dente. 

segue a pag. 2 

Bandiere e vessilli e tanta gente per vivere un momento solenne

L’intervento del sindaco, Stefano Rosso

Omaggio alla lapide che ricorda 

la battaglia e i suoi caduti

La benedizione alla lapide impartita da don Gianni
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Il Consorzio per la valorizzazione e tutela della fragola di Sommariva 
Perno, nato lo scorso anno, dopo aver garantito con i propri soci l’aper-
tura de  “Il posto delle fragole” in piazza Europa, si presenta alla grande 
con un importante convegno  che anticipa la 71a Sagra della Fragola. In 
San Bernardino, sabato 17 maggio sono attesi molti sommarivesi, pro-
duttori e non, per seguire gli interventi di persone molto qualificate 
come si può vedere dal programma. Non mancate!

L’eccellenza rossa

Il nostro Comune, come scritto su 
Il Perno n. 2/2024, è tra i soci fon-
datori della CER Roero (Comu-
nità energetica rinnovabile 
Roero). L’Amministrazione 
comunale ritiene un valore che il 
nostro territorio, insieme agli altri 
Comuni del Roero, disponga di 
una propria associazione, senza 
scopo di lucro, che coordini lo 
sviluppo dell’energia rinnovabile 
a livello locale e possa conseguen-
temente distribuire gli incentivi 
statali che questo comporta.  

Una possibilità da non perdere

Le sfumature 

 della rossa

Un mare di gente ha saluta-

to, sabato 3 maggio, il rito 

del “Pianté Magg” in piazza 

Zio John a San Giuseppe. 

Musica, giochi, luce, tanta 

luce che sprigionava dal 

falò ad illuminare la piazza 

e řa pëss-řa, il pino simbolo 

di felicità e di fortuna 

secondo l’antico rito propi-

ziatorio tipico delle nostre 

colline e rinnovato anche 

quest’anno grazie all’impe-

gno dell’Acli di San Giusep-

pe e di tanti volontari.

La notte magica del Pianté Magg
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Sono infatti disponibili a livello 
statale, tramite il Gestore dei ser-
vizi elettrici - GSE, ingenti  incen-
tivi per 20 anni se l’energia rinno-
vabile prodotta viene consumata a 
livello locale. Non solo per i pos-

sessori di impianti fotovoltaici 

ma anche per chi è solo un con-

sumatore: senza alcun impianto, 
costo o qualsivoglia vincolo (non 
occorre cambiare fornitore di 
energia), se soci di una comunità 
energetica, essi maturano un 
incentivo economico. I soci della 
CER Roero riceveranno ogni 
anno un bonifico dell’incentivo 
maturato, senza mai dover versare 
alcunché alla CER stessa. Esisto-
no poi incentivi per chi vuole rea-
lizzare impianti fotovoltaici. 
La CER Roero è stata fondata ed 
è supportata dai Comuni perché 
completamente senza scopo di 
lucro e volta unicamente allo svi-
luppo sociale, ambientale ed eco-
nomico del nostro territorio. E' 
una CER ormai pienamente attiva, 
con due cabine primarie che stan-
no già generando incentivi e ha 
permesso a decine di privati e 
imprese di usufruire del contribu-
to PNRR al 40% per la realizza-
zione di impianti fotovoltaici, 
senza alcun costo a loro carico. 
Chi è interessato, privato o 

azienda, potrà presentarsi al 

martedì dalle ore 10,00 alle ore 

12,00 in municipio con copia 

della bolletta e un documento di 

identità. Saremo a disposizione 
per informazioni più dettagliate e 
per un aiuto concreto per la even-
tuale adesione. Per saperne di più, 
è possibile visitare il sito 
www.ceroero.it. 

L’Amministrazione

Auguri, 

Margherita!

Margherita Bertolusso ved. 
Cane, loc. Bricco, domenica 4 
maggio ha spento 101 candeline. 
Circondata dai famigliari, che la 
coccolano e la assistono, è stata 
salutata dal sindaco Rosso e dal 
vicesindaco Bissolino. Auguri a 
Margherita da parte de Il Perno.

il Perno 7

segue dalla prima

Ce ne sono anche altre in giro per il 

mondo, ma non hanno nel retrogu-

sto le tracce e le venature di sapore 

che “quelle di casa nostra” assorbo-

no da peschi, ciliegi e meli che 

popolano il Roero. 

E, quest’anno, hanno un alone di 

fascino decisamente originale, quel-

lo degli ottant'anni della libertà. Lo 

hanno prodotto sotto le serre, al 

limite delle rocche, nelle valli sab-

biose. Con il loro profumo, hanno 

costruito un futuro più bello per 

tutta una grande terra, con un pro-

dotto che ricorda il riscatto dalla 

malora, la rinascita e che, ogni 

anno, rinnova e produce sorrisi, bei 

sorrisi, gli stessi che si coglieranno 

sui volti dei volontari di “spazza-

mondo” perché le fragole sono l’im-

magine di un mondo pulito, quello 

che cerchiamo di salvare. 

g.m.r.
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80 ANNI, IL SAPORE DELLA DEMOCRAZIA

segue dalla prima 
gente. “In occasione dell’80° 
anniversario della Liberazione, la 
festa del 25 Aprile – ha ricordato 
ancora il sindaco – deve richia-
marci ancora di più al dovere della 
memoria e della consapevolezza 
del valore della pace e della 
democrazia”. 
Valori su cui si fonda la nostra 
Costituzione e la nostra conviven-
za. Lo ha ben ricordato il vice sin-
daco Silvana Bissolino, che ha 
sottolineato innanzitutto come 
debba essere fondamentale la 
fiducia nei giovani da parte degli 
amministratori ai quali spetta “il 
compito di salvaguardare quello 
che la Resistenza ci ha affidato: 
un patrimonio politico e morale 
che ci rende donne e uomini liberi 
di esprimere in ogni momento le 
nostre idee, ma sempre e comun-
que nel rispetto del prossimo e 
con la coscienza di quanto impor-
tanti siano i valori della pace e 
della democrazia”. Bissolino ha 
poi concluso il suo intervento 
citando il celebre invito di Piero 
Calamandrei, uno dei “padri” 
della nostra Carta costituzionale: 
«Dovunque è morto un italiano 
per riscattare la libertà e la 
dignità, andate lì o giovani, col 
pensiero, perché lì è nata la nostra 
Costituzione». 
Semplice, ma profondo poi l’in-
tervento di Alessandro Lodo, sin-
daco dei Ragazzi e delle Ragazze 
che erano presenti, numerosi ed 
attenti. Alessandro, dopo aver 
ricordato che “l’Italia era schierata 
inizialmente dalla parte sbagliata, 
con quelli che avevano le camere 
a gas e i campi di concentramen-
to”, citando papa Francesco ha 
lanciato un messaggio molto forte, 
a tutti noi che “oggi purtroppo 
restiamo troppo in silenzio di 
fronte agli orrori commessi in 
molte parti del mondo mentre 
invece dovremmo manifestare il 
nostro dissenso”. 
E’ toccato poi al dott. Andrea 
Lanzone, sindaco di Monticello 
d’Alba (era presente una folta 
delegazione del paese vicino, con 
i famigliari di Mario Nantiat, uno 
dei partigiani caduto nella batta-
glia del 14 aprile), delineare il 
senso storico e politico profondo 
della lotta di Resistenza e di Libe-
razione, con un discorso equilibra-
to, chiaro, ricco di dati e richiami 
storici, con l’invito finale alla 
riconciliazione senza però dimen-
ticare qual era ed è la “parte giu-
sta” della storia. 
Concetto che è stato ribadito con 
forza dagli interventi dei due 
senatori presenti. Ma l’atmosfera 
che si respirava, mentre il Tricolo-
re garriva al vento, indicava già 
questa voglia di pace, di rispetto 
della storia, di chi ha vinto, ma 

anche di chi ha fatto, sbagliando 
allora, scelte diverse. 
Una cerimonia sobria (senza il 
bisogno di richiami dall’alto, fran-

Un ambulatorio per noi

segue dalla prima  
- Il costo sarà di € 10 euro (com-
prende l’organizzazione del ser-
vizio, materiale, trasporto, pro-
cedure amministrative, ecc.). 
- Il ritiro dei referti (da specifica-
re al momento della prenotazio-
ne) potrà poi avvenire diretta-
mente in ambulatorio, online, in 
farmacia, ecc. 
 
Dalle 9:00 alle 12:00 si effettua-
no poi le seguenti prestazioni 
GRATUITE: 
- rilevazione parametri (pressio-
ne, frequenza cardiaca, satura-
zione, ecc.); 
- terapia iniettiva (iniezioni 
intramuscolo, sottocute, ecc.); 
- medicazioni e rimozione punti di sutura; 
- vaccinazioni (antitetanica-antipertosse-antidifterica (dtp), antipneumo-
coccica (polmonite), anti-herpes zoster (fuoco di Sant’Antonio); 
- Progetto Diabete. 
 
Come si può accedere al servizio? 
Con accesso diretto o su prenotazione, telefonando alla segreteria in orario 
di ambulatorio (3761538648) o mandando una mail all’indirizzo studio-

medicosommariva@gmail.com. 
 
Come si può constatare, si tratta di un servizio di cui si sentiva la mancan-
za, offerto dalla dott.ssa Brigante, che, con i suoi collaboratori, ringrazia i 
Volontari e l’Amministrazione comunale per l’aiuto nella consegna dei 
campioni di sangue presso il laboratorio analisi. 
Con gli strumenti di prevenzione già attivati presso la Farmacia S. Croce e 
con questo prezioso servizio possiamo dire che Sommariva Perno ha fatto 
un deciso salto di qualità nella prevenzione. Approfittiamone!
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camente stonati...) e potente, come 
dev’essere ogni cerimonia che 
celebra la nostra libertà. 

a.c.
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Foto di gruppo con le autorità, le ragazze e i ragazzi e intervenuti

Il sindaco di Monticello Andrea Lanzone parla davanti ai Gonfaloni dei due 

Comuni, uniti nella cerimonia, e alle bandiere delle Associazioni d’Arma

Il sindaco dei Ragazzi e delle Ragazze, 

Alessandro Lodo, nel suo bell’intervento

L’intervento dell’ex senatore Marco Perosino

L’intervento di Simone Manzone, 

consigliere provinciale

Tutte le autorità in posa al termine della cerimonia

Fotoservizio di Giovanni Nervo

Lo studio della dott.ssa Brigante
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“Ci vuole un villaggio”: è il titolo di un bel progetto proposto ai geni-
tori del territorio dal Coordinamento Pedagogico Territoriale di Bra. 
L'ultimo appuntamento è previsto a Sommariva Perno per mercoledì 4 

giugno. Anche tutti gli altri incontri sono però molto interessanti e, se 
anche qualcuno è già stato tenuto, li riportiamo in modo che tutti pos-
sano approfittarne. Soprattutto i genitori, spesso i “grandi assenti” alle 
riunioni che riguardano il futuro dei loro figli.

Essere genitori oggi

“Il rosso è il colore della fragola, ma anche contro tutte le violenze in 
genere”: questo il messaggio in evidenza sul volantino che invita tutti, 
sabato 24 maggio, a fermarsi a pensare seriamente sul tema della violen-
za contro le donne, che “non si devono toccare neanche con un fiore”. Il 
momento di riflessione, con la presenza di relatori molto qualificati, è 
organizzato dall'Amministrazione comunale in collaborazione con l'asso-
ciazione “Mai più sole”. L'augurio è che tanti sommarivesi siano presenti.

“Neanche con un fiore”

Un’altra sfida vinta

Venerdì 11 aprile, a 21 anni dalla 
prima, Giuliana Rosso, Loc. Tor-
chio, ha conseguito la sua seconda 
laurea magistrale in Matematica 
presso l’Università degli Studi di 
Torino con il punteggio di 
110/110 con lode. L’ha voluta 
dedicare "a tutte le donne che con 
determinazione affrontano le sfide 
della vita senza rinunciare ai pro-
pri talenti ed alle proprie passio-

ni". Nel dicembre del 2004 Giu-
liana si era laureata a 24 anni in 
Ingegneria Chimica presso il Poli-
tecnico di Torino, sempre con 
110/110 e lode, diventando la 
prima “ingegnere donna” nella 
storia di Sommariva Perno. Dopo 
la carriera internazionale presso 
alcune multinazionali (compresa 
l’esperienza di tre anni a Parigi 
presso la Direzione Generale Tec-
nica dell’Oréal), ha scelto un 
periodo “sabbatico” per dedicarsi 
alla famiglia. Si è poi rimessa in 
gioco dal punto di vista professio-
nale, vincendo il concorso straor-
dinario della Scuola del 2020, che 
le ha consentito il passaggio di 
ruolo come docente di Matematica 
presso il Liceo Giolitti-Gandino di 
Bra, dove si era diplomata, natu-
ralmente con 100/100. Ed ora que-
sta seconda laurea che corona un 
percorso straordinario e che le 
vale i complimenti de Il Perno e 
non solo.

segue dalla prima

Il Roero, in Piemonte, è 
così: bello, selvaggio, intri-
gante. Ora è anche ecologi-
sta, ambientalista, schierato 
con le due esortazioni del 
compianto Papa Francesco 
Laudato si' e Laudate 
Deum. Una ventina di 
Comuni, castelli, fascino, 
storia, personaggi. E, ogni 
estate, diventa passerella di 
musica, incontri, cibo, vini, 
colline e pianori, boschi e 
tanta frutta. La scommessa è 
partita da Sant'Anna di 
Monteu Roero: far conosce-
re questa terra incantata, i suoi vini, i suoi frutti nel mondo con un con-
corso giornalistico che finora ha premiato 230 giornalisti. Ora un’altra 
tappa del viaggio nella grande bellezza. Il Premio Giornalistico del 
Roero è riservato ad articoli e servizi pubblicati su quotidiani, settimanali, 
mensili, riviste tecniche e trasmissioni radiofoniche e televisive, sistemi telematici e 
siti web, editi in Italia e all’estero, pubblicati dal 1° giugno 2024 al 31 maggio 
2025. 

Gian Mario Ricciardi, presidente della giuria

Il Premio giornalistico

il Perno6  

Fiori meritati per Giuliana

Un momento del Premio a Canale. Nel 

riquadro, l’inventore del Premio, Gio-

vanni Negro di Monteu, con la contessa 

di Monticello, la giornalista Maria Gra-

zia Olivero e Gian Mario Ricciardi
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della squadra dei “portalettere 
volontari” del giornale del Comu-
ne.  

*** 
L'Amministrazione comunale, 
attraverso Il Perno, ringrazia Ste-

fania Fissore, titolare del Bar del 
Viale di Madonna dei Fiori a Bra, 
per aver offerto i copri zaini ai 
bambini del piedibus.

Tra i “postini”, elencati sul nume-
ro precedente de Il Perno, manca-
va Monica Anselmo che da alcuni 
numeri si occupa della distribuzio-
ne del giornale nelle zone Arietti, 
Pian d'Airale e Rivoira. Ci scusia-
mo con Monica per la svista asso-
lutamente involontaria (ma lei ci 
capisce) e ne approfittiamo per 
ringraziare Katia Labartino, che si 
occupa da marzo della zona Varo-
dio e Cagnotti, e per invitare altri 
sommarivesi ad entrare a far parte 

UN’ESTATE INTENSA DI EMOZIONI

Dopo il concerto di apertura della 
stagione di domenica 27 aprile (il 
tenore Mattia Pelosi e la pianista 
Hilary Bassi con Romanze da salot-
to hanno fatto vivere momenti 
intensi ai numerosi presenti), il 
secondo appuntamento della rasse-
gna “Musica, cinema e teatro nel 
paese della Bela Rosin 2025” conti-
nua con un altro grande concerto: 
domenica 18 maggio, sempre alle 
ore 17.00, in San Bernardino il 
Quartetto Italiano di Tromboni, 
ensemble di livello nazionale, ese-
guirà il concerto Passe-temps for 4. 
Come per il precedente, anche per il 
concerto del 18 maggio è necessaria 
la prenotazione: l’evento rientra 
infatti nella rassegna musicale pro-
posta e organizzata dall’Associazio-
ne culturale Santa Cecilia, cui il 
Centro San Bernardino ha aderito 
con altre associazioni e Comuni di 
Langa e Roero (Magliano Alfieri, 
Castagnito e Barolo). 
Da giugno poi è in programma una 
“Estate in piazza” che – siamo certi 
– incontrerà il gradimento dei som-
marivesi. A partire da sabato 28 
giugno e fino a fine luglio sono ben 
quattro gli eventi (oltre alla serata 
teatrale con la Compagnia der 
Roche di Montaldo Roero, organiz-
zata dall’Acli di Valle Rossi per 
sabato 5 luglio) che speriamo pos-
sano coinvolgere sempre più som-
marivesi: sono occasioni da non 
perdere e che molti paesi ci invidia-
no. 

Si comincia sabato 28 giugno, alle 
ore 21.00 in piazza Montfrin con il 
CoroIncanto in concerto: una car-
rellata di musiche d’autore immor-
tali che non mancherà di emoziona-
re il pubblico. Il giorno dopo (pur-
troppo per motivi organizzativi non 
si è potuto fare diversamente) la 
Banda musicale del Roero alle ore 
17:00 terrà il tradizionale Concerto 
nel verde all’ombra degli alberi di 
via dei Giardini. Sabato 12 luglio, 
sempre in piazza Montfrin, ritorna 
a Sommariva Perno l’apprezzatissi-
mo Gruppo delle “Madamè” che 
presenterà La musica è viva, un 
concerto di musiche tradizionali 
veramente di alto livello. Giovedì 
17 luglio, poi, nell’ambito della 
rassegna “Suoni dalle colline”, che 
annovera Comuni e associazioni di 
Langhe e Roero, musicisti di fama 
internazionale si esibiranno in piaz-
za Montfrin in un Trio per arpe e 
oboe da non perdere. 
L’ultima “chicca” del programma 
estivo è in programma per sabato 

26 luglio: sarà proiettato Onde di 
terra, il film-rivelazione di Andrea 
Icardi, con l’attore Paolo Tibaldi, 
che racconta tanto della nostra terra 
e dei suoi protagonisti. Sarà vera-
mente l’occasione imperdibile per 
vivere emozioni e ricordi, in una 
cornice magica come la nostra piaz-
za Montfrin. 
Tutti questi eventi sono liberi e gra-
tuiti, come sempre (anche se sono 
molto gradite offerte libere…), e ci 
auguriamo saranno in tanti a riem-
pire la piazza. In caso di maltempo, 
tutti gli spettacoli saranno “dirotta-
ti” in san Bernardino. 
Dopo la parentesi di agosto, la pro-
grammazione riprenderà poi da set-
tembre, con altri sei spettacoli tea-
trali e concerti fino a dicembre. Ma 
ne parleremo. 

Andrea Cane

L’assemblea dei Soci del Centro culturale San Ber-
nardino il 14 aprile ha eletto il nuovo Direttivo, che 
guiderà l’Associazione per il prossimo triennio. Tre i 
volti nuovi, che con le loro competenze apporteranno 
sicuramente novità e freschezza di idee: Gianluca 
Ciceri, pittore e artista poliedrico, Chiara Genta, pit-
trice e insegnante di Storia dell’Arte in un istituto 
superiore di Alba, e Egidio Giachin, musicista per 
passione ed esperto di musica. Si aggiungono ai con-
fermati Claudia Albrito, Annamaria Astegiano, 
Annagloria Buonincontri, Andrea Cane, Federica 
Muò, Giuseppe Muò, Giovanni Porello e Alessia 
Raise. Il Direttivo dell’Associazione, nella riunione 
del 7 maggio, ha poi rinnovato le cariche societarie: 
Gianluca Ciceri è il nuovo presidente, Giovanni 
Porello sarà il suo vice, mentre Andrea Cane, dopo 
cinque mandati da presidente, continuerà il suo impe-
gno come segretario. Il Centro culturale, sotto la dire-
zione del nuovo presidente, porterà ovviamente avan-
ti il programma 2025 già definito fin da febbraio nel 
segno della continuità che però vedrà sicuramente 
novità dal prossimo autunno.

Il nuovo Direttivo

Spazziamo il mondo!

Per sabato 24 maggio 
è prevista una mattina-
ta intera dedicata alla 
raccolta di rifiuti 
abbandonati sul territo-
rio comunale per incu-
ria, maleducazione, 
ignoranza. Il Comune 
ha infatti aderito a 
“Spazzamondo”, l'iniziativa lan-
ciata quattro anni fa e riproposta 
anche quest'anno dalla Fondazio-
ne CRC di Cuneo. Il progetto “ha 
l'obiettivo di promuovere la parte-
cipazione attiva da parte dei Citta-
dini nella presa in carico di beni e 
spazi comuni, la salvaguardia e 
valorizzazione del paesaggio e la 
sensibilizzazione dell'impegno di 
ognuno a prendersi cura dell'am-
biente”. 
 

Ogni Comune metterà 
a disposizione un 
punto informativo e di 
distribuzione dei kit di 
raccolta forniti gratui-
tamente dalla Fonda-
zione. Anche il nostro, 
come detto, aderisce a 
“Spazzamondo 2025”. 

Per iscriversi è molto facile (e gra-
tuito, ovviamente): basta compila-
re il format sul sito: www.spazza-
mondo.it entro il 22 maggio. 
Si tratta di una iniziativa bella e 
qualificante, che ha però un obiet-
tivo finale importante: quello di 
rendere INSIEME il nostro 
mondo, e quindi tutto il mondo, 
più pulito e più bello. Ed è una 
gran cosa. 
Non mancate!

Da aprile è più facile “ascoltare 

parole” in San Bernardino. Grazie 

al contributo della Fondazione 

CRC di Cuneo, che ha assegnato al 

Centro culturale € 3.000 nell’ambi-

to del “Bando Autunno 2024”; al 

Comune, che ha messo a disposizio-

ne € 4.000 e che potrà usare d’ora 

in poi la chiesa per convegni e 

incontri istituzionali; al Gruppo 

Volontari di Sommariva Perno che 

ha contribuito con € 1000, si è potu-

to completamente rinnovare il siste-

ma audio della chiesa con scelte tec-

niche meno invasive delle preceden-

ti e molto più performanti. I risulta-

ti sono stati eccellenti, come ci 

aveva garantito la Ditta AudioSy-

stem di Livio Sacco, che ha effettua-

to il lavoro in tempi brevissimi per 

poter utilizzare l’impianto, anche se 

ancora “dimezzato”, in occasione 

dell’incontro del vescovo con i sin-

daci della Vicaria. 

Il costo totale per l’intervento ha 

superato ampiamente gli 11.000 

euro, con un impegno sul bilancio 

del Centro culturale notevole. Ma 

ne è valsa la pena. “Parole da ascol-

tare” era il titolo del progetto: poter 

ascoltare parole senza difficoltà è il 

sogno realizzato.

E’ più facile 
ascoltare

Flash flash

I NATI 
(dal 22/3 al 3/5/2025 

 
1- DELLAPIANA Linda, nata il 
28/4 (Loc. Socché). Nati nel 
2025: quattro.
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L’altar maggiore impreziosito dalla tovaglia confezio-

nata e donata da Marines Bertolusso, responsabile del 

gruppo “Fa e desfà”, e dalla composizione verde, dono 

di Maria Mano
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Domenica 27 aprile, nell’ambito della iniziativa 
“Porte aperte” promossa dalla Regione Piemon-
te in occasione dell’80° anniversario della Libe-
razione dal nazifascismo, sono stati festeggiati i 
sindaci emeriti Mario Bertolusso, Andrea Cane, 
Simone Torasso e Walter Cornero per l’impe-
gno profuso a “garantire la democrazia”. Una 
cerimonia breve, ma significativa, voluta dal 
sindaco Stefano Rosso, e resa più solenne dalla 
partecipazione del Presidente della Regione 
Alberto Cirio, il quale, citando Pavese, ha ricor-
dato che, anche in un’epoca in cui si deve ragio-
nare senza confini, ”un paese ci vuole”, per non 
dimenticare le proprie radici. E di questi paesi i 
sindaci sono stati, sono e sempre saranno i punti 
di riferimento e di coesione. 
Molto soddisfatto della cerimonia (resa ancora 

più importante dai servizi trasmessi dalla Rai su 
TGR Piemonte), il sindaco Stefano Rosso: “A 
tutti i miei colleghi emeriti va un riconoscimen-
to importante: aver trasmesso negli anni quei 
valori di libertà e pace che abbiamo conquistato 
80 anni fa e che da allora custodiamo. Ringrazio 
la Regione Piemonte che ha promosso “Comuni 
Aperti” a cui abbiamo aderito con piacere. L’e-
vento è stato per me un’occasione per ringrazia-
re i sindaci degli ultimi 45 anni, che hanno fatto 
crescere il nostro bel paese: se oggi sono sinda-
co è grazie anche a loro, perché con tutti e quat-
tro ho condiviso un pezzo del loro e mio cammi-
no. E da loro ho imparato molto”. 
Si è trattato dunque di un’occasione bella per 
festeggiare gli 80 anni dalla Liberazione dal 
nazifascismo, ma anche di un momento impor-

tante per ricordare i primi cittadini che dal dopo-
guerra hanno lavorato con impegno e dedizione 
al servizio della comunità. Quattro i sindaci 
viventi, che hanno guidato il paese dal 1980 ad 
oggi. Ma erano idealmente presenti il marchese 
Melchiorre Gromis di Trana, sindaco dall’aprile 
1945 all’aprile 1946, Antonio Isnardi (1946-
1951), Giuseppe Gaveglio (1951-1956) e Barto-
lomeo dott. Gallo (1956-1980): non ci sono più, 
ma sono loro che hanno “traghettato” un paese 
dalla “malora” alle soglie del benessere e oltre. 
E con i sindaci è giusto ricordare e ringraziare 
tutti gli assessori e i consiglieri comunali di que-
sti 80 anni, e poi i funzionari e i dipendenti, 
senza i quali la “macchina comunale” non 
potrebbe funzionare e un sindaco potrebbe fare 
ben poco.                                                         red 

Giornata da segnare negli annali 
quella di martedì 15 aprile 2025. 
Per la prima volta nella storia di 
Sommariva Perno i l  Consiglio 
comunale è andato “in trasferta”, 
lasciando per una sera la sede isti-
tuzionale di piazza Marconi per 
trasferirsi nei locali del circolo 
Acli di San Giuseppe. 
Alla presenza di un folto numero 
di cittadini, il Consiglio al comple-
to ha discusso e approvato, tra gli 
altri, punti molto importanti come 
il rendiconto finanziario 2024, la 
determinazione delle tariffe TARI 
2025 e il regolamento comunale 
per il riconoscimento della cittadi-
nanza italiana a cittadini stranieri 
di ceppo italiano (jure sanguinis), 
affrontando anche l’argomento 

“Diageo” di Santa Vittroria d’Al-
ba, che interessa tutto il Roero. 
Molto soddisfatto il sindaco Stefa-
no Rosso: «Abbiamo dato una 
prima attuazione a uno dei punti 
qualificanti del nostro programma 
elettorale: portare i l  Consiglio 
comunale fuori dal palazzo munici-
pale per consentire ai cittadini di 
partecipare attivamente alla vita 
amministrativa, avvicinando così le 
ist i tuzioni ai non residenti nel 
capoluogo. Abbiamo cominciato 
dalla frazione più grande, con un 
r isultato buono, e r ipeteremo 
senz’altro in futuro l’esperienza. 
Posso dire che i cittadini hanno 
risposto molto positivamente e si è 
vissuta una bella pagina di demo-
crazia “allargata”».

COSTRUTTORI DELLA STORIA DEL PAESE

Un Consiglio storico Insieme si può?

L’estate scorsa il nostro paese ha 
deciso di cambiare e di concedersi 
una boccata di aria fresca, dandoci 
fiducia. Si sa che in una qualsiasi 
elezione non ci possono essere 
pareggi, ma un solo vincitore. Per-
tanto, dopo più legislature ora 
l’amministrazione comunale vede 
una maggioranza e una minoran-
za. 
Usare la parola “vincitore” però a 
noi della maggioranza non piace, 
specialmente nel nostro delizioso 
paese; pertanto dal primo giorno 
di insediamento abbiamo accolto 
con entusiasmo gli esponenti della 
minoranza, perché siamo convinti 
che lavorare insieme sia la solu-
zione più congeniale e vantaggio-
sa per i cittadini, dando ascolto a 
tutte le voci presenti. Ci rendiamo 
conto che il confronto non è sem-
pre semplice e possono emergere 
difficoltà su aspetti operativi e di 
comunicazione. 
Ribadiamo quindi il nostro concet-

to cardine nel quale 
vogliamo fermamente 
credere, ovvero insie-
me si può e anzi si 

deve, perché le risorse 
economiche sono risi-
cate e gli interventi e le 
necessità del paese 
sono sempre di più. Le 
polemiche steril i le 
lasciamo fare a Roma. 
Noi, come abbiamo 

imparato dai nostri antenati, rim-
bocchiamoci le maniche e lavo-
riamo sodo. Lo dobbiamo ai citta-
dini. 
Stiamo portando avanti con entu-
siasmo gli interventi già approvati 
dalla precedente amministrazione, 
valutando migliorie in ambito 
sociale, culturale, turistico, di 
conservazione del territorio, sfrut-
tando bandi e agevolazioni messe 
a disposizione dei Comuni. 
I mercatini di Natale hanno visto 
rinascere il centro storico, a scuo-
la abbiamo fornito nuovi arredi e 
aiutato le famiglie con il contribu-
to aggiuntivo al trasporto per i 
viaggi brevi sul territorio. E 
abbiamo una lunga lista di inter-
venti pur sempre rimanendo con i 
piedi per terra. 
Quindi rinnoviamo il nostro gra-
zie a voi cittadini e l’invito alla 
minoranza a fare squadra. 
Il sindaco e il gruppo consigliare 

di maggioranza

il Perno4  

La premiazione dei sindaci emeriti: Andrea Cane, Mario Bertolusso, Walter Cornero e Simone Torasso. 

Al centro Alberto Cirio, presidente Regione Piemonte e Stefano Rosso, sindaco. (Foto di Giovanni Nervo)

Un “dolce ricordo” per il 

Presidente della Regione

Mario Bertolusso, il decano dei sindaci emeri-

ti sommarivesi, riceve il diploma dal sindaco

Il Consiglio al completo al termine della storica riunione a San Giuseppe

Un momento del Consiglio all’Acli
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della squadra dei “portalettere 
volontari” del giornale del Comu-
ne.  

*** 
L'Amministrazione comunale, 
attraverso Il Perno, ringrazia Ste-

fania Fissore, titolare del Bar del 
Viale di Madonna dei Fiori a Bra, 
per aver offerto i copri zaini ai 
bambini del piedibus.

Tra i “postini”, elencati sul nume-
ro precedente de Il Perno, manca-
va Monica Anselmo che da alcuni 
numeri si occupa della distribuzio-
ne del giornale nelle zone Arietti, 
Pian d'Airale e Rivoira. Ci scusia-
mo con Monica per la svista asso-
lutamente involontaria (ma lei ci 
capisce) e ne approfittiamo per 
ringraziare Katia Labartino, che si 
occupa da marzo della zona Varo-
dio e Cagnotti, e per invitare altri 
sommarivesi ad entrare a far parte 

UN’ESTATE INTENSA DI EMOZIONI

Dopo il concerto di apertura della 
stagione di domenica 27 aprile (il 
tenore Mattia Pelosi e la pianista 
Hilary Bassi con Romanze da salot-
to hanno fatto vivere momenti 
intensi ai numerosi presenti), il 
secondo appuntamento della rasse-
gna “Musica, cinema e teatro nel 
paese della Bela Rosin 2025” conti-
nua con un altro grande concerto: 
domenica 18 maggio, sempre alle 
ore 17.00, in San Bernardino il 
Quartetto Italiano di Tromboni, 
ensemble di livello nazionale, ese-
guirà il concerto Passe-temps for 4. 
Come per il precedente, anche per il 
concerto del 18 maggio è necessaria 
la prenotazione: l’evento rientra 
infatti nella rassegna musicale pro-
posta e organizzata dall’Associazio-
ne culturale Santa Cecilia, cui il 
Centro San Bernardino ha aderito 
con altre associazioni e Comuni di 
Langa e Roero (Magliano Alfieri, 
Castagnito e Barolo). 
Da giugno poi è in programma una 
“Estate in piazza” che – siamo certi 
– incontrerà il gradimento dei som-
marivesi. A partire da sabato 28 
giugno e fino a fine luglio sono ben 
quattro gli eventi (oltre alla serata 
teatrale con la Compagnia der 
Roche di Montaldo Roero, organiz-
zata dall’Acli di Valle Rossi per 
sabato 5 luglio) che speriamo pos-
sano coinvolgere sempre più som-
marivesi: sono occasioni da non 
perdere e che molti paesi ci invidia-
no. 

Si comincia sabato 28 giugno, alle 
ore 21.00 in piazza Montfrin con il 
CoroIncanto in concerto: una car-
rellata di musiche d’autore immor-
tali che non mancherà di emoziona-
re il pubblico. Il giorno dopo (pur-
troppo per motivi organizzativi non 
si è potuto fare diversamente) la 
Banda musicale del Roero alle ore 
17:00 terrà il tradizionale Concerto 
nel verde all’ombra degli alberi di 
via dei Giardini. Sabato 12 luglio, 
sempre in piazza Montfrin, ritorna 
a Sommariva Perno l’apprezzatissi-
mo Gruppo delle “Madamè” che 
presenterà La musica è viva, un 
concerto di musiche tradizionali 
veramente di alto livello. Giovedì 
17 luglio, poi, nell’ambito della 
rassegna “Suoni dalle colline”, che 
annovera Comuni e associazioni di 
Langhe e Roero, musicisti di fama 
internazionale si esibiranno in piaz-
za Montfrin in un Trio per arpe e 
oboe da non perdere. 
L’ultima “chicca” del programma 
estivo è in programma per sabato 

26 luglio: sarà proiettato Onde di 
terra, il film-rivelazione di Andrea 
Icardi, con l’attore Paolo Tibaldi, 
che racconta tanto della nostra terra 
e dei suoi protagonisti. Sarà vera-
mente l’occasione imperdibile per 
vivere emozioni e ricordi, in una 
cornice magica come la nostra piaz-
za Montfrin. 
Tutti questi eventi sono liberi e gra-
tuiti, come sempre (anche se sono 
molto gradite offerte libere…), e ci 
auguriamo saranno in tanti a riem-
pire la piazza. In caso di maltempo, 
tutti gli spettacoli saranno “dirotta-
ti” in san Bernardino. 
Dopo la parentesi di agosto, la pro-
grammazione riprenderà poi da set-
tembre, con altri sei spettacoli tea-
trali e concerti fino a dicembre. Ma 
ne parleremo. 

Andrea Cane

L’assemblea dei Soci del Centro culturale San Ber-
nardino il 14 aprile ha eletto il nuovo Direttivo, che 
guiderà l’Associazione per il prossimo triennio. Tre i 
volti nuovi, che con le loro competenze apporteranno 
sicuramente novità e freschezza di idee: Gianluca 
Ciceri, pittore e artista poliedrico, Chiara Genta, pit-
trice e insegnante di Storia dell’Arte in un istituto 
superiore di Alba, e Egidio Giachin, musicista per 
passione ed esperto di musica. Si aggiungono ai con-
fermati Claudia Albrito, Annamaria Astegiano, 
Annagloria Buonincontri, Andrea Cane, Federica 
Muò, Giuseppe Muò, Giovanni Porello e Alessia 
Raise. Il Direttivo dell’Associazione, nella riunione 
del 7 maggio, ha poi rinnovato le cariche societarie: 
Gianluca Ciceri è il nuovo presidente, Giovanni 
Porello sarà il suo vice, mentre Andrea Cane, dopo 
cinque mandati da presidente, continuerà il suo impe-
gno come segretario. Il Centro culturale, sotto la dire-
zione del nuovo presidente, porterà ovviamente avan-
ti il programma 2025 già definito fin da febbraio nel 
segno della continuità che però vedrà sicuramente 
novità dal prossimo autunno.

Il nuovo Direttivo

Spazziamo il mondo!

Per sabato 24 maggio 
è prevista una mattina-
ta intera dedicata alla 
raccolta di rifiuti 
abbandonati sul territo-
rio comunale per incu-
ria, maleducazione, 
ignoranza. Il Comune 
ha infatti aderito a 
“Spazzamondo”, l'iniziativa lan-
ciata quattro anni fa e riproposta 
anche quest'anno dalla Fondazio-
ne CRC di Cuneo. Il progetto “ha 
l'obiettivo di promuovere la parte-
cipazione attiva da parte dei Citta-
dini nella presa in carico di beni e 
spazi comuni, la salvaguardia e 
valorizzazione del paesaggio e la 
sensibilizzazione dell'impegno di 
ognuno a prendersi cura dell'am-
biente”. 
 

Ogni Comune metterà 
a disposizione un 
punto informativo e di 
distribuzione dei kit di 
raccolta forniti gratui-
tamente dalla Fonda-
zione. Anche il nostro, 
come detto, aderisce a 
“Spazzamondo 2025”. 

Per iscriversi è molto facile (e gra-
tuito, ovviamente): basta compila-
re il format sul sito: www.spazza-
mondo.it entro il 22 maggio. 
Si tratta di una iniziativa bella e 
qualificante, che ha però un obiet-
tivo finale importante: quello di 
rendere INSIEME il nostro 
mondo, e quindi tutto il mondo, 
più pulito e più bello. Ed è una 
gran cosa. 
Non mancate!

Da aprile è più facile “ascoltare 

parole” in San Bernardino. Grazie 

al contributo della Fondazione 

CRC di Cuneo, che ha assegnato al 

Centro culturale € 3.000 nell’ambi-

to del “Bando Autunno 2024”; al 

Comune, che ha messo a disposizio-

ne € 4.000 e che potrà usare d’ora 

in poi la chiesa per convegni e 

incontri istituzionali; al Gruppo 

Volontari di Sommariva Perno che 

ha contribuito con € 1000, si è potu-

to completamente rinnovare il siste-

ma audio della chiesa con scelte tec-

niche meno invasive delle preceden-

ti e molto più performanti. I risulta-

ti sono stati eccellenti, come ci 

aveva garantito la Ditta AudioSy-

stem di Livio Sacco, che ha effettua-

to il lavoro in tempi brevissimi per 

poter utilizzare l’impianto, anche se 

ancora “dimezzato”, in occasione 

dell’incontro del vescovo con i sin-

daci della Vicaria. 

Il costo totale per l’intervento ha 

superato ampiamente gli 11.000 

euro, con un impegno sul bilancio 

del Centro culturale notevole. Ma 

ne è valsa la pena. “Parole da ascol-

tare” era il titolo del progetto: poter 

ascoltare parole senza difficoltà è il 

sogno realizzato.

E’ più facile 
ascoltare

Flash flash

I NATI 
(dal 22/3 al 3/5/2025 

 
1- DELLAPIANA Linda, nata il 
28/4 (Loc. Socché). Nati nel 
2025: quattro.
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L’altar maggiore impreziosito dalla tovaglia confezio-

nata e donata da Marines Bertolusso, responsabile del 

gruppo “Fa e desfà”, e dalla composizione verde, dono 

di Maria Mano
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“Ci vuole un villaggio”: è il titolo di un bel progetto proposto ai geni-
tori del territorio dal Coordinamento Pedagogico Territoriale di Bra. 
L'ultimo appuntamento è previsto a Sommariva Perno per mercoledì 4 

giugno. Anche tutti gli altri incontri sono però molto interessanti e, se 
anche qualcuno è già stato tenuto, li riportiamo in modo che tutti pos-
sano approfittarne. Soprattutto i genitori, spesso i “grandi assenti” alle 
riunioni che riguardano il futuro dei loro figli.

Essere genitori oggi

“Il rosso è il colore della fragola, ma anche contro tutte le violenze in 
genere”: questo il messaggio in evidenza sul volantino che invita tutti, 
sabato 24 maggio, a fermarsi a pensare seriamente sul tema della violen-
za contro le donne, che “non si devono toccare neanche con un fiore”. Il 
momento di riflessione, con la presenza di relatori molto qualificati, è 
organizzato dall'Amministrazione comunale in collaborazione con l'asso-
ciazione “Mai più sole”. L'augurio è che tanti sommarivesi siano presenti.

“Neanche con un fiore”

Un’altra sfida vinta

Venerdì 11 aprile, a 21 anni dalla 
prima, Giuliana Rosso, Loc. Tor-
chio, ha conseguito la sua seconda 
laurea magistrale in Matematica 
presso l’Università degli Studi di 
Torino con il punteggio di 
110/110 con lode. L’ha voluta 
dedicare "a tutte le donne che con 
determinazione affrontano le sfide 
della vita senza rinunciare ai pro-
pri talenti ed alle proprie passio-

ni". Nel dicembre del 2004 Giu-
liana si era laureata a 24 anni in 
Ingegneria Chimica presso il Poli-
tecnico di Torino, sempre con 
110/110 e lode, diventando la 
prima “ingegnere donna” nella 
storia di Sommariva Perno. Dopo 
la carriera internazionale presso 
alcune multinazionali (compresa 
l’esperienza di tre anni a Parigi 
presso la Direzione Generale Tec-
nica dell’Oréal), ha scelto un 
periodo “sabbatico” per dedicarsi 
alla famiglia. Si è poi rimessa in 
gioco dal punto di vista professio-
nale, vincendo il concorso straor-
dinario della Scuola del 2020, che 
le ha consentito il passaggio di 
ruolo come docente di Matematica 
presso il Liceo Giolitti-Gandino di 
Bra, dove si era diplomata, natu-
ralmente con 100/100. Ed ora que-
sta seconda laurea che corona un 
percorso straordinario e che le 
vale i complimenti de Il Perno e 
non solo.

segue dalla prima

Il Roero, in Piemonte, è 
così: bello, selvaggio, intri-
gante. Ora è anche ecologi-
sta, ambientalista, schierato 
con le due esortazioni del 
compianto Papa Francesco 
Laudato si' e Laudate 
Deum. Una ventina di 
Comuni, castelli, fascino, 
storia, personaggi. E, ogni 
estate, diventa passerella di 
musica, incontri, cibo, vini, 
colline e pianori, boschi e 
tanta frutta. La scommessa è 
partita da Sant'Anna di 
Monteu Roero: far conosce-
re questa terra incantata, i suoi vini, i suoi frutti nel mondo con un con-
corso giornalistico che finora ha premiato 230 giornalisti. Ora un’altra 
tappa del viaggio nella grande bellezza. Il Premio Giornalistico del 
Roero è riservato ad articoli e servizi pubblicati su quotidiani, settimanali, 
mensili, riviste tecniche e trasmissioni radiofoniche e televisive, sistemi telematici e 
siti web, editi in Italia e all’estero, pubblicati dal 1° giugno 2024 al 31 maggio 
2025. 

Gian Mario Ricciardi, presidente della giuria

Il Premio giornalistico

il Perno6  

Fiori meritati per Giuliana

Un momento del Premio a Canale. Nel 

riquadro, l’inventore del Premio, Gio-

vanni Negro di Monteu, con la contessa 

di Monticello, la giornalista Maria Gra-

zia Olivero e Gian Mario Ricciardi
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Il Consorzio per la valorizzazione e tutela della fragola di Sommariva 
Perno, nato lo scorso anno, dopo aver garantito con i propri soci l’aper-
tura de  “Il posto delle fragole” in piazza Europa, si presenta alla grande 
con un importante convegno  che anticipa la 71a Sagra della Fragola. In 
San Bernardino, sabato 17 maggio sono attesi molti sommarivesi, pro-
duttori e non, per seguire gli interventi di persone molto qualificate 
come si può vedere dal programma. Non mancate!

L’eccellenza rossa

Il nostro Comune, come scritto su 
Il Perno n. 2/2024, è tra i soci fon-
datori della CER Roero (Comu-
nità energetica rinnovabile 
Roero). L’Amministrazione 
comunale ritiene un valore che il 
nostro territorio, insieme agli altri 
Comuni del Roero, disponga di 
una propria associazione, senza 
scopo di lucro, che coordini lo 
sviluppo dell’energia rinnovabile 
a livello locale e possa conseguen-
temente distribuire gli incentivi 
statali che questo comporta.  

Una possibilità da non perdere

Le sfumature 

 della rossa

Un mare di gente ha saluta-

to, sabato 3 maggio, il rito 

del “Pianté Magg” in piazza 

Zio John a San Giuseppe. 

Musica, giochi, luce, tanta 

luce che sprigionava dal 

falò ad illuminare la piazza 

e řa pëss-řa, il pino simbolo 

di felicità e di fortuna 

secondo l’antico rito propi-

ziatorio tipico delle nostre 

colline e rinnovato anche 

quest’anno grazie all’impe-

gno dell’Acli di San Giusep-

pe e di tanti volontari.

La notte magica del Pianté Magg
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Sono infatti disponibili a livello 
statale, tramite il Gestore dei ser-
vizi elettrici - GSE, ingenti  incen-
tivi per 20 anni se l’energia rinno-
vabile prodotta viene consumata a 
livello locale. Non solo per i pos-

sessori di impianti fotovoltaici 

ma anche per chi è solo un con-

sumatore: senza alcun impianto, 
costo o qualsivoglia vincolo (non 
occorre cambiare fornitore di 
energia), se soci di una comunità 
energetica, essi maturano un 
incentivo economico. I soci della 
CER Roero riceveranno ogni 
anno un bonifico dell’incentivo 
maturato, senza mai dover versare 
alcunché alla CER stessa. Esisto-
no poi incentivi per chi vuole rea-
lizzare impianti fotovoltaici. 
La CER Roero è stata fondata ed 
è supportata dai Comuni perché 
completamente senza scopo di 
lucro e volta unicamente allo svi-
luppo sociale, ambientale ed eco-
nomico del nostro territorio. E' 
una CER ormai pienamente attiva, 
con due cabine primarie che stan-
no già generando incentivi e ha 
permesso a decine di privati e 
imprese di usufruire del contribu-
to PNRR al 40% per la realizza-
zione di impianti fotovoltaici, 
senza alcun costo a loro carico. 
Chi è interessato, privato o 

azienda, potrà presentarsi al 

martedì dalle ore 10,00 alle ore 

12,00 in municipio con copia 

della bolletta e un documento di 

identità. Saremo a disposizione 
per informazioni più dettagliate e 
per un aiuto concreto per la even-
tuale adesione. Per saperne di più, 
è possibile visitare il sito 
www.ceroero.it. 

L’Amministrazione

Auguri, 

Margherita!

Margherita Bertolusso ved. 
Cane, loc. Bricco, domenica 4 
maggio ha spento 101 candeline. 
Circondata dai famigliari, che la 
coccolano e la assistono, è stata 
salutata dal sindaco Rosso e dal 
vicesindaco Bissolino. Auguri a 
Margherita da parte de Il Perno.

il Perno 7

segue dalla prima

Ce ne sono anche altre in giro per il 

mondo, ma non hanno nel retrogu-

sto le tracce e le venature di sapore 

che “quelle di casa nostra” assorbo-

no da peschi, ciliegi e meli che 

popolano il Roero. 

E, quest’anno, hanno un alone di 

fascino decisamente originale, quel-

lo degli ottant'anni della libertà. Lo 

hanno prodotto sotto le serre, al 

limite delle rocche, nelle valli sab-

biose. Con il loro profumo, hanno 

costruito un futuro più bello per 

tutta una grande terra, con un pro-

dotto che ricorda il riscatto dalla 

malora, la rinascita e che, ogni 

anno, rinnova e produce sorrisi, bei 

sorrisi, gli stessi che si coglieranno 

sui volti dei volontari di “spazza-

mondo” perché le fragole sono l’im-

magine di un mondo pulito, quello 

che cerchiamo di salvare. 

g.m.r.
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Per la prima volta il parco forestale 
del Roero ospita FABULANDIA 
NEL BOSCO INCANTATO. Si 
svolgerà domenica 22 giugno dalle 
10,30 alle 20 sulle aree ed i sentieri 
interni. Coinvolge adulti e bambini. 
L’ultima volta a Montaldo Roero ha 
accolto oltre 400 persone. Ci saran-
no quattro o cinque turni con giochi, 
risivitazioni dei luoghi, full immer-
sion nel verde. 
E’ organizzata interamente dall’a-
genzia nazionale ” Colline d’arte”, 
con animatori, responsabili, esperti. 
E’ fatta di giochi, fantasia, movi-
mento. Si prenota e si paga un con-
tributo telefonando, a fine maggio, a 
questi numeri 144 953402 - 327 
7678054 - 346 6255244. (Ovvia-
mente i partecipanti non dovranno 
più pagare l’ingresso con le auto). 
E’ un’iniziativa che quel giorno 
“occuperà” tutto il parco e ne farà 
scoprire gli angoli meno noti e le 
radure più belle. Per Roero Verde è 
motivo di prestigio ambientale che 
rende omaggio e giustizia a chi, 
trent’anni fa, il parco l’ha voluto 

IL PARCO DIVENTA UN BOSCO INCANTATO

così, veicolo di verde: 130 ettari di 
terreno, 80 di proprietà della Str 
(cioè la società che gestisce la 
discarica pubblica), 30 del Comune 
di Sommariva Perno, 20 di Roero 
Verde. 
Per chi non partecipa al “gioco”, 
l’ingresso al parco sarà “ il solito” 
cioè a piedi ed in bici gratis, in auto 

6 euro per macchina, da pagare sul 
sito www.parcoforestaledelroero.it. 
Domenica 29 giugno, poi, nell’area 
verde Divisione Cuneense, in via 
dei Giardini, ci sarà il Concerto nel 
verde della banda musicale del 
Roero, in collaborazione con il Cen-
tro Culturale San Bernardino, il 
Comune, la Pro loco, l’Associazio-

ne Carabinieri in congedo e i volon-
tari. E’ in programma alle 17:00. 
Seguirà un rinfresco. 
Domenica 20 luglio, nell’area di 
atterraggio dell’elicottero all'interno 
del parco, “l’incontro con la Sto-
ria”. Dopo quelli con la Bela Rosin, 
Vittorio Emanuele II, la battaglia di 
Ceresole d’Alba, Garibaldi, ecco 
quello con la Contessa di Castiglio-
ne che sarà presente con il suo ulti-
mo biografo Bruno Penna. Alle 
17:00, un’ora di storia dei personag-
gi che hanno incrociato il Roero e 
un brindisi. Intanto, se avremo i 
contributi della fondazione Crc, 
sono in programma diversi lavori, 
ma i più importanti restano un 
nuovo bosco incantato nell’ex area 
dei folletti e un rinnovato percorso 
ginnico-natura. 
Per la prima volta, poi, in autunno, 
nell’area che dalla pineta storica 
scende verso il lago delle ginestre, 
l’Amministrazione comunale di 
Sommariva Perno pianterà un albero 
per ogni nato. 

Gian Mario Ricciardi

Una storia di passione e impegno durata 12 anni
Dal 5 maggio 2025 ho ufficialmente 
lasciato la carica di Presidente della 
USD Sommariva Perno, ruolo che 
ho avuto l’onore e la responsabilità 
di ricoprire dal 17 aprile 2019, dopo 
sei anni trascorsi all’interno del set-
tore giovanile come dirigente. 
Dodici anni intensi, di crescita, 
sfide, emozioni e soddisfazioni. Un 
percorso che ha segnato profonda-
mente la mia vita personale e pro-
fessionale e che mi ha permesso di 
contribuire con entusiasmo alla sto-
ria di questa società che, da 54 anni, 
rappresenta con orgoglio un paese 
di 2.700 abitanti. 
Insieme, come gruppo dirigente, 
staff tecnico, collaboratori, atleti, 
famiglie e grazie al contributo dei 
tanti sponsor, abbiamo raggiunto 
traguardi importanti, che oggi rap-
presentano una base solida per il 
futuro del Sommariva: 
La prima squadra ha mantenuto la 
categoria della Promozione, affron-
tando con coraggio e dignità un 

campionato estremamente competi-
tivo, ricco di avversarie blasonate. 
Abbiamo garantito stabilità econo-
mica, attraverso un attento controllo 
dei costi e l’adozione di economie 
di scala, favorite anche dalla cresci-
ta dei numeri. Un lavoro silenzioso, 
ma fondamentale, che rappresenta 
un’importante eredità per chi verrà 
dopo di noi. 
Il settore giovanile è cresciuto 
costantemente, fino a coprire oggi 
tutte le categorie, dalla Juniores 
U19 fino alla Scuola Calcio. Un 
vivaio che è, e deve rimanere, il 
cuore pulsante della società. 
Dopo anni di impegno e dialogo 
con le istituzioni, siamo riusciti a 
completare i tanto attesi lavori di 
ammodernamento della struttura 
sportiva, con un nuovo campo sin-
tetico e un impianto d’illuminazio-
ne moderno per il campo centrale. 
Un sogno che si è finalmente realiz-
zato. 
Tutto questo è stato possibile grazie 

al contributo di tante persone, che in 
questi anni hanno donato tempo, 
competenze e passione per il bene 
del Sommariva. A loro va il mio più 
sincero ringraziamento. 
Ho cercato di vivere questo ruolo 
con passione, entusiasmo e nel 
modo più professionale possibile. 
Non è sempre stato facile: il tempo 
dedicato è stato tanto, i sacrifici per-
sonali non sono mancati, ma l’ho 
sempre fatto con il cuore, perché 
amo questo sport e amo questa 
società. 
Per motivi legati alla mia vita lavo-
rativa, non posso però più continua-
re a ricoprire questo incarico. È arri-
vato il momento del passaggio di 
consegne, ma non mancherà il mio 
supporto nella fase di transizione. 
Continuerò a sostenere la società da 
tifoso, come ho sempre fatto, con 
affetto e con orgoglio. 
Ringrazio tutti quelli che hanno 
condiviso con me questo cammino, 
anche chi ha portato critiche costrut-

tive o semplicemente condiviso un 
momento di campo. E' stata un’e-
sperienza che mi ha lasciato tanto, 
dal punto di vista umano e formati-
vo. Sicuramente avrò commesso 
errori, e me ne scuso con chi ne ha 
involontariamente subito le conse-
guenze. Ogni scelta è però sempre 
stata fatta nell'interesse esclusivo 
del bene della società. 
W il Sommariva! 
Con affetto, 

Emiliano Mollo
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Un parco sempre più a misura di gruppi e famiglie

 I “Primi Calci”: un investimento 

sul futuro

La Prima Squadra al completo: giocatori, allenatore, presidente e dirigenti accompagnatori. Continuerà l’avventu-

ra in Promozione con un nuovo presidente, ma con lo stesso entusiasmo (Foto di Giovanni Nervo)

Emiliano, al centro, tra Davide e 

Umberto Sacchi, titolari della Life, 

da sempre sponsor dell’U.SD. Som-

mariva Perno, il piccolo Ettore e 

“Melo”, dal 1° luglio nuovo presi-

dente della Società
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LE BELLE FRAGOLE DEL SORRISO

Il Premio a Sommariva

I contributi per Il Perno dal 1° 

gennaio al 5 maggio ammonta-

no a € 150,00.  E’ possibile con-

tribuire, utilizzando il codice 

S a t i s p a y  

del Comu-

ne. Grazie 

come sem-

pre agli 

affezionati 

lettori.

Quando le fragole incontrano la 

libertà, dopo tanti anni, svelano, 

sia pure inconsapevolmente, la 

carica intensa della loro storia e di 

quella dei campi dove nascono e 

crescono con lentezza rara, tra la 

sabbia che sovrasta i crutin, ai 

limiti dei boschi o sull’orlo di diru-

pi e ripidi pendii. 

Come principesse, con tutte le cin-

quanta sfumature del rosso, nar-

rano la tensione e la nobiltà mora-

le dei piccoli frutti, capaci di vive-

re, produrre e moltiplicarsi, tra le 

zolle povere d’acqua come sulle 

pareti caparbie delle rocche. 

Sono doni speciali della natura: 

unici e inimitabili. Nessuna copia, 

prodotta magari con l’intelligenza 

artificiale, saprà riprodurne inten-

sità, sapore, voglia di futuro.  

Si manifestano una sola volta l’an-

no, tra le ultime spolverate di gala-

verna di primavera e i primi caldi 

dell’incipiente estate. 

Le fragole hanno la tenacia di chi, 

girando con il fucile in spalla per 

questi colli, ha costruito la rete di 

una Nazione, quella stessa voluta 

dal re Vittorio Emanuele II che, 

dall’arco della piazzetta Bela 

Rosin, partì per fare l’Italia “libe-

ra ed una”.  

Offrono, tra i puntini del loro 

rosso vivace e straordinario, le fra-

granze di un frutto selvaggio, indi-

pendente, identitario, difficile da 

trovare nel variopinto panorama 

dei “piccoli frutti” del mondo.  

Questo “oro rosso”, giunto quasi 

per caso tra il saliscendi della sini-

stra Tanaro, è cresciuto forte della 

fantasia e professionalità di chi, 

con esse, ha messo su, mattone 

dopo mattone, il “miracolo italia-

no”, di chi ha gremito le piazze di 

quegli improbabili carretti colmi 

di delizia, di chi ha vinto la miseria 

con la dolcezza di un prodotto 

unico, vero, genuino per forme e 

sapori, di chi mai s’è fatto conta-

minare dal progresso e dalle fughe 

in avanti, componendo invece un 

puzzle di gusti che è apprezzato 

nelle aie assolate così come sulle 

tavole ricche di re e presidenti. 

Le fragole, ora, sono un omaggio 

al “glocal”: globali e locali insieme, 

in un abbraccio tenerissimo. 

Gian Mario Ricciardi 
segue a pag. 7 

L’edizione numero 38 
del Premio Giornalisti-
co del Roero si svol-
gerà a Sommariva 
Perno il 18 luglio 
2025, alle 18, esatta-
mente dove la Storia 
incrocia una terra ed 
entra nella “narrazio-
ne” dell’Italia. Tutto 
questo avviene grazie 
alla scelta del sindaco Stefano 
Rosso e con la collaborazione 
della Pro Loco e di tutte le asso-
ciazioni del paese. 
Vittorio Emanuele II che nel 
1857 ha comprato il castello di 
Sommariva Perno e lo ha regalato 
alla contessa di Mirafiori e Fonta-
nafredda, “la Bela Rosin”, passa 
sotto l’arco, vi fa scrivere “Qui 
tornerò quando avrò fatto l’Italia 

libera ed una”, e realizza 
con le guerre di indipen-
denza l’unità d’Italia. 
Ebbene, il Premio Gior-
nalistico, a due passi dai 
suoi primi quarant’anni 
viene consegnato vicino 
a quell’Arco e quel 
Castello entrati nella Sto-
ria d’Italia. 
Alle 18 la consegna dei 

riconoscimenti ai giornalisti che 
si sono alternati nel racconto delle 
colline della sinistra del Tanaro. 
Alle 19 l’aperarneis, alle 20 la 
cena attorno al castello. Chi vuole 
partecipare chiamerà il catering 
Cantamessa al numero che sarà 
sul manifesto Costa 30 euro, i 
vini sono offerti dai produttori. 

Il presidente della giuria 
segue a pag. 6 

«Se siamo liberi di discutere sul 
25 Aprile è grazie al 25 Aprile»: 
questo il “messaggio forte che 
deve continuare a farci riflettere, 
ma soprattutto a non farci dimen-
ticare...”. Con queste parole, che 
sono lo slogan scelto dalla Regio-
ne Piemonte per ricordare l’80° 

anniversario della Liberazione, ha 
chiuso il suo breve, ma intenso 
intervento il sindaco Stefano 
Rosso in apertura della cerimonia 
per la Festa del 25 Aprile. Al 
Galano, presso la lapide che ricor-
da la “battaglia di Sommariva 
Perno” del 14 aprile 1945 erano in 

tanti a celebrare un momento forte 
della storia d’Italia e anche nostra: 
molti sindaci, il senatore Berge-
sio, l’ex senatore Perosino, le 
Associazioni d’Arma, la Banda 
musicale, ma soprattutto tanta 

Andrea Cane 
segue a pag. 2 

80 ANNI DALLA LIBERTA’

Un servizio 
in più!

Dal 13 maggio c’è un servizio in 
più in paese. Presso lo studio 
della dott.ssa Brigante in viale 
delle Fragole funziona infatti un 
AMBULATORIO INFERMIE-
RISTICO a disposizione dei som-
marivesi. 
 
Quando? - Tutti i martedì matti-
na, dalle ore 7:30 alle 12:30. 
 
Cosa offre? - Innanzitutto, dalle 
7:30 alle 9:00 sarà possibile effet-
tuare i prelievi del sangue su pre-
notazione, dietro pagamento di un 
ticket poco più che simbolico. 
- Per motivi organizzativi, si potrà 
dare l’adesione in segreteria fino 
al venerdì della settimana prece-
dente. 

segue a pag. 2 

Bandiere e vessilli e tanta gente per vivere un momento solenne

L’intervento del sindaco, Stefano Rosso

Omaggio alla lapide che ricorda 

la battaglia e i suoi caduti

La benedizione alla lapide impartita da don Gianni
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